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2008年南北丰田纷纷下注入门级车
汽车
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　在经过了中高级车市场的高速发展后，一汽丰田和广州丰田2008年都将产品重心转入了入门级轿车

。随着广州车展上，国产新威驰和Yaris的正式亮相，也以为着这两款入门级轿车上市进入了倒计时。

　　11月18日,广州以前卫著称的信义会馆。一汽丰田新VIOS威驰"简酷风潮"秀上演,一场时尚感极强

的舞台剧和两位形象代言人——陈坤、袁泉也让新VIOS威驰的目标用户更加清晰:一群崇尚简约、拒绝

繁琐,重视展现自我魅力,注重生活品质的时代潮流引领者。

广州丰田Yaris

　　作为2002年10月引进中国的最早的一款车型,VIOS威驰坚定地走上了年轻化路线。"一汽丰田的娱

乐路线总是很成功,从周华健唱响花冠的主题曲开始,到麦田守望者乐队和萧楠为卡罗拉'in my life',

再到选用陈坤、袁泉作为形象代言人并演唱歌曲,已经成为一汽丰田推广活动的独特风格。"业内人士

评论。

　　紧随明年春天上市的新威驰之后,明年5月广州丰田YARIS雅力士也将推出,这款车全球累计销量高

达300万辆。从上市伊始,YARIS雅力士就将达到80%的国产化率。为此,广丰正在大面积开展零配件的筹

备工作。广丰总经理葛原彻表示,广丰筛选零配件厂商的原则是统一的,但由于广州周围的地理优势,大

部分零配件厂商在广州附近。

　　而由于和天津一汽威姿轿车颇有渊源,YARIS雅力士和威姿的共用零部件在40%到50%左右,其发动机

也将从一汽丰田采购。由此,YARIS雅力士能否突破威姿销量不佳的状况让人担忧。"这不是问题,我们

还有凯美瑞20万以上的用户,即使一半人选择了YARIS作为家庭第二辆车,就已经是很惊人的了。"广丰

一位高层说。

　　倘若明年新VIOS威驰和YARIS雅力士为丰田赢得10万辆到15辆的新增销量,2008年,丰田中国完成70

万辆的销售目标而言,就是容易做到的事情。

一汽丰田新威驰

　　唯一的障碍来自于小型车销售异常敏感的定价问题。"YARIS雅力士不可能靠低价取胜,也就是说,

我们不会给YARIS雅力士定一个低的价格。"葛原彻表示。而袁仲荣告诉记者:YARIS雅力士将主推1.6自

动挡车型。

　　这势必给新VIOS威驰的定价出了一个难题。因为国人传统观念中,三厢车的售价应略高于两厢车。

作为同一系列产品,新VIOS威驰定价理应高于YARIS雅力士。而又有旧有价格体系作为参照,新VIOS威驰

定价就限于两难境地。

　　营销拉动南北丰田
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　　"我希望大家不要把价格问题简单化。"一汽丰田销售有限公司常务副总经理王法长告诉记者。他

认为,对于汽车价格体系要参照价值论。

　　"一款车,他的真实价格应该是从买车开始,包括维修保养油耗等相关费用,再减去二手车残值。"王

解释说。

　　广丰和一汽丰田的营销力在业内都可圈可点。而其核心一直围绕着"用户第一,经销商第二,厂家第

三"的观点。每次经销商大会上,广丰和一汽丰田的厂商领导都会列队对经销商欢迎,对经销商表现出绝

对的尊重。这样的做法在汽车厂商占有绝对强势的市场上并不多见。与此同时丰田还着力为经销商培

养人才。

　　以一汽丰田为例,已经连续三年举办了销售技能大赛。在销售技能大赛上的冠军和获奖选手回店后

常常能够获得提升。如新一届冠军回店后被提升为销售经理。而上届比赛的冠军已经是4S店的销售副

总。一汽丰田之后,广丰也已经开始举办销售技能大赛。

　　销售技能大赛和维修技术大赛等形式提高了丰田4S店员工的积极性。近年来丰田4S店员工流失率

普遍低于其他经销店。而跳槽到其他4S丰田店员工普遍从事比原来高一两个级别的工作。

　　和其他厂商相比,丰田的价格体系一直很稳定。此举得益于丰田经销商协力会的推广。协力会是在

厂家指导下由本区经销商自律自管建构的区域管理组织。除了厂家商务政策的外在约束外,协力会实行

会长内部推举制等等方式。在稳定价格的同时,就地区协力会的基础,推选出全国经销店咨询委员会,由

经销店的董事长(投资人)参与。丰田定期召集咨询委员会成员会议,倾听市场第一手信息。

　　新产能揭秘

　　在构建了强大的营销力之后,丰田的产能不足问题在近期凸显出来。"满负荷生产之后,广丰工厂目

前的产能极限是24万辆。"葛原彻说。虽然广丰仍没有明确对外公布确切消息。但广丰第二工厂的建设

已经在进行中。

　　"目前,钢架都搭起来了。"广丰内部人士说,"是从今年6月开始建设的。预计明年第三季度就能投

入使用,这样,能够尽量缩短YARIS雅力士和CAMRY凯美瑞共线生产的时间。"

　　广丰副总经理胡苏证实,广丰第二工厂已经通过国家发改委的审批,还有国家工商总局等少部分手

续没有办理。广丰第二工厂的规划产能为20万辆,规划面积为 80万平米。这样广州丰田的产能能够达

到50万辆左右,而一汽丰田现有天津三家工厂、四川工厂和长春工厂五个工厂,产能也能达到50万辆左

右。

　　"目前的产能能够满足明年销量的需要。"一汽丰田销售有限公司总经理毛利悟说。毛表示,明年一

汽丰田的销量目标为48万辆。

　　但是按照2010年丰田占有中国市场10%的目标,广丰第二工厂建成后,丰田仍有10万辆到20万辆的产

能空白点。因此近期传出,一汽丰田在长春要建立第六工厂的消息,毛利悟和王法长都否认了这一说法

。
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